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工事中のため伐採にいけていません。その代わりに任期後の事を考え

ています。 

「今年度末で終わり？」「その後はどうするの？」と聞かれることがあり

ます。協力隊の任期は今年の 7月末までで、その後は許されるなら時山

に住み（炭）続けて、半製炭半鍼灸の生活をしていきたいと考えています。

その為にも、もっといい炭を作れるようになり、もっと売っていかなけれ

ばなりません。鍼灸の方も徐々に準備を進めていこうと思っています。 

 有難いことに、これまでたくさんの温かいサポートのおかげで続けるこ

とができました。まずは残りの半年間、しっかりやっていこうと思います

ので、よろしくお願いいたします。 

 

  
この冬は寒くなるだろうと思っていましたが、1月中旬くら

いから、寒さの厳しさが少し緩まったと思います。 

冬になり火鉢を出して、作った炭を使っています。去年に比

べて火持ちがするなという感想です。長く使いたいときは横

に寝かしたり灰を少し被せたりし、火を強くしたいときは縦に

置き空気によく触れるようにする。使い方がよくなったかな？ 

ときどき変わったにおいがすることもありますが、樹種の

違いによるものなのか、はたまたガメの混入か・・・。 

去年はガメが大量に発生しました。雪は思ったより多くあり

ませんでしたが、まだまだこれからかもしれませんね。 

薮谷林道工事中 

今季の冬 

鍼灸師としての雑感 温めるか冷やすか

 

発行者  大垣市 地域おこし協力隊 第３期生 中村 明弘 

このような時（虚熱症）は温めない方がいいかも。 
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  「この痛みって冷やした方がいいの？」と聞かれることがあ

りますが、慢性痛（1ヶ月以上続く痛み）は温めた方がいいと思

っています。お風呂に入って楽になれば温める、悪化したら冷

やした方がいいでしょう。お風呂の後にいつ頃痛みがでるのか

確かめることもいいと思います。入浴後、身体が冷えてから痛

みがでているかもしれません。 

身体を温めると、免疫細胞が活性化し、また新陳代謝も上が

るので、基本的には温める方がいいと考えています。ただ、ずっ

と温めていると、体を内から温める力が落ちてしまうかもしれ

ません。また、温めるときは乾燥や低温やけどに気を付けまし

ょう。意識して観察することが大切ですね。 

 

着火 1時間後（左）と 4時間後（右）の炭 

灰式懐炉 

売れない小さい炭を使用して、 

治療にも使えるかな？ 

 

・元気 やる気がない 

・唇や口が乾く 

・手足がほてる 

・食欲不振 

・のぼせ ・寝汗 
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